## En defensa de las BARRIADAS del SUR y de los peones y empleados humildes habló Manuel MORA en el MUNICIPIO el martes pasado

El miércoles próximo pasado, celebró la Municipalidad una sesión extraordinaria con el fin de conocer de un proyec to de presupuesto elaborado por el Regidor don Pedro Loría. El plan realmente tenía por objeto elevar casi todos los sueldos crecidos del Municipio y algunos de menor cuantía. La suma total de aumentos pasaba de quince mil colones anuales. Desde el primer momento, tuvimos noticias de que el señor Loría no tenía mucho interés en que su plan fuera aprobado y que su objetivo era más bien de carácter, político. La aprobación del presupuesto elaborado por él, le aseguraría la simpatía de todos los empleados, y el rechazo se traduciría en antipatía de esos empleados para les Regidores oponentes.

Ya en debate el asunto, el compañero Mora dijo más o menos las siguientes palabras en representación de la fracción comunista:

"Los Regidores comunistas quisiéramos poder apoyar la ini ciativa del señor Loría en cuanto ella parece beneficiar a unos cuantos empleados que ganan dotaciones reducidas.

Nosotros comprendemos perfectamente que en nuestro país una familia no puede vivir confortablemente con una dotación inferior a cuatrocientos colones por mels. Sin embargo, a la hora de pronunciar nos con respecto a un aumento de sueldos sea en el Municipio o en el Congreso nos vemois en la necesidad de contem plar una serie de circunstancias relacionadas con el aumen to y que consideramos impor tantísimas para la fomación de un criterio justo. Por ejemplo, la iniciativa del señor Loría la enfocamos dedde dos án

gulos diferentes llegando por ambos caminos a la conclusión de que ella no merece nuestra aprobación. Vemos esa iniciati va desde un ángulo de sentimentalismo y la vemos también desde un ángulo de cien cia presupuestaria. En el primer caso, nos preguntamon: si hay quince mil colones para hacer aumentos, ¿qué es lo que nos manda la ley más elemental de justicia distributiva? Pues que aumentemos a los que más necesitan; que no aumentemos un sólo sueldo grande en tanto haya sueldos de hambre en el Municipio. Mientras haya peones ganan do cuarenta y ocho colones por mes, será justo que elevemos sueldos de trescientos y cua-

Pasa a la Página 6

PROGRAMA DE LA GRAN ASAMBLEA QUE CELEBRARA EL PARTIDO COMUNITA EL DOMINGO A LA UNA DE LA TARDE EN EL FRONTON JAI ALAI PARA CELEBRAR LA TOMA DE POSESION DEL NUEVO COMITE CENTRAL Y DEL COMITE SECCIONAL

1.—Himno Nacional

2.-La Internacional

 Se procede a juramentar a cada uno de los miembros del Comité Central. Entrega de insignias.

 Se procede a juramentar al Comité Seccional. Entrega de insignias.

5. Himno de Riego.

6.—El Comité Central procede a elegir el Buró Político.

7.-No pasarán.

8. Discurso de Luisa González

9.—Orquesta

10.—Discurso de Manuel Mora

11.—La Internacional

12.—Baile

# TOMBO CONTRACTOR

Por una democracia de trabajadores 🔷 l'or la dignidad y la cultura de los pueblos

Edición No. 315

SAN JOSE, COSTA RICA Sábado 12 de Nov. de 1938

© 0.10 Ejemplar

### El PROBLEMA del AGUA DE SAN JOSE A PUNTO DE RESOLVERSE

Con gran sorpresa acabo de leer en "Diario de Costa Rica" una nota segón la cual los re gidores Loría, Madrigal, Gei, Guillén, Jiménez Rojas y Padi lla, tienen un proyecto para darle agua al Zapote y a San Francisco de Dos Ríos. Se explica en esa nota que ese gru po de Regidores presentarán ya en la sesión ordinaria de es-

y no costará como dijeron 300 mil colones; lo hemos hecho con menos de 10 mil, despues de ardua lucha contra intrigas e intereses creados.- Dice el Pres. Municipal don Gonzalo Pinto

ta noche una gestión tendien te a dejar listo el respectivo presupuesto de la obra. Semejante noticia me obliga a decir con claridad al vecindario de San José lo que sigue:

El problema del agua de San José está ya a punto de resolverse. Pero la verdad es que la solución es el resultado de una lucha gigantesca contra intrigas e intereses crea dos y sobre todo contra prejuicios políticos, de la

cual, si llegare a ser necesario, hablaré en su oportunidad. Lo que es conveniente que el vecindario sepa desde ahora es, que un trabajo que según se decía, requería para su readizaciones una suma de trescientos mil colones lo hemos realizado con menos de 10 mil y sin salirnos del marco del presupuesto ordinatio.

Pasa a la Pág. DOS

## EL Sr. MINISTRO DE FOMENTO parece haber visto en la región bananera del Pacífico sólo lo q' conviene a la United

La miserable situación de los trabajadores de los bananales no le mereció ni la más mínima atención

Una cosa es ver trabajar a los peones en las fincas bananeras y otra, muy distinta, es 
tener que trabajar como peón 
de la United en sus bananales; 
fácil es hacer una apología al 
progreso, al gran empresario, 
si para hacerlo, se cierran los 
ojos a las condiciones en que 
tienen que construir ese progreso los trabajadores anónimos, que no participan en los 
dividendos de los dueños de 
la gran empresa.

Nadie niega que los negreros eran grandes empresarios en carne humana; pero ¿habrá modo alguno de justificar humanamente su obra?

Nacotros, sin cerrarnos a la realidad de que toda obra de conquista de la naturaleza, de avance en la historia del progreso, implica sacrificios de vidas humanas, sin negarnos, con ceguera a que se abran las puertas del país al empresario extranjero que quiera invertir su capital en la explotación de nuestras riquezas na turales, (siempre que este capital no nos reate económica y politicamente a regimenes con trarios a nuestra democracia). no podemos perder de vista la Pasa a la Página 6

## dDesistió la Junta de servicio de entregar nuestra riqueza eléctrica al impérialismo nazi?

El país necesita una explicación más amplia de los propósitos de la Junta de Servicio respecto a los recursos eléctricos de los costarricenses

"Diario de Costa Rica" del martes pasado informa que la Junta de Servicio ha rechazado después de consultar con el Poder Ejecutivo la proposición del señor Knohr y a la

cual nosotros nos hemos refe rido calificándola de lestiva para los intereses nacionales. La noticia por su importancia merece una corroboración am Pasa a la Página 6

Sábado 12 a las 7%, n.

Célula 8 de mayo

HABLARAN:

el Secretario de la Célula c. Moscoa Jaime Gerdas y el c. C. L. Sáenz

Recuerden que se reciben paquetes para los milicianos españoles. -- No olvide de llevar el suyo.

#### La instalación de los nuevos organismos dirigentes y su significación nacional

El domingo próximo, a la una de la tarde, se instalarán el Comité Central y el Comité Seccional de San José, ante una magna asamblea que se celebrará en el Frontón Jai Alai. Es la primera vez que en forma solemne y pública, los organismos dirigentes del Partido toman posesión de sus cargos. Sin embargo, la importancia del acto no estriba propiamente en eso, sino en que realmente va a marcar una nueva etapa en la vida de nuestro movimiento. Una nueva etapa en dos sentidos: en el sentido de que los métodos de lucha van a ser cambiados y en el de que de lleno va a entrar el Partido en una línea política más ajustada a la realidad nacional en sus diferentes aspectos. El Partido Comunista habrá de tranformarse antes de muy pocos meses, al ampliar su campo de acción en todos los sectores sociales, en abanderado de los intereses de todo el pueblo costarricense. Y estamos absolutamente seguros de que eso se conseguirá bajo la dirección del nuevo Comité Centdal.

"TRABAJO" saluda fraternalmente a los organismos que se instalarán el domingo próximo y tiene absoluta fé en que esos organismos actuarán acertadamente en la dirección del movimiento revolucionario de Costa Rica.

# NO CAMBIARA la política exterior DEMOCRATICA de los ESTADOS UNIDOS

Las fuerzas democráticas del país y de Latino América en general—deben estar de plácemes con el resultado de las elecciones recientes en la gran nación norteamericana. Si bien ha habido un avance de oposición "republicana", es ampliamente cierto que Roosevelt ha triunfado, lo cual garantiza de modo indudable el mantenimiento de la política exterior marcadamente antifascista que hasta hoy hemos aplaudido.

Para comprenderlo así es necesario recordar que en estas elecciones había una pugna INTERNA entre dos corrientes económicas principales: la política de "economía dirigida", preconizada por Roosevelt y el retorno a los viejos sistemas, sustentado por los republicanos. Ambas corrientes por su extracción burguesa no resuelven nada en definitiva. La inter-

Pasa a la Página 6

#### No queremos nada con el nazismo alemán

Estamos de lleno con la canalización de las lagunas de Tortuguero, pero estamos también contra la intervención del Hitlerismo en Costa Rica

Gran interés ha despertado | te en la región del Atlántico, | zación del Tortuguero. en todo el país, y especialmen | el plantamiento de la canali- Nosotros, en el número ante



Dos aspectos de las Lagunas de Tortuguero

rior de "TRABAJO", hicimos un breve comentario; pero te nemos nuevas noticias al res, pecto que queremos comentar, Sabemos que en el mismo

seno del gobierno, hay una corriente contra la canalización
de las mencionadas lagunas.
Pero no contra la canalización por la ingerencia de Alemania en dicha empresa, sino
contra la canalización misma.
Esta tesis nos parece antiprogresista y estamos contra ella.

Pasa a la Pág. 5